

## 議会ポスト 意見等への回答

作成日：令和7年8月13日

作成者：上越市議会議長

### 寄せられた意見等

渇水に伴う儀明川の土砂堆積等の問題について

関係各所にて連日水対策にご苦労されているところですが、一方で儀明川の土砂堆積も増えて来ました。一級河川の点から県の当局に問い合わせしたところ、上越地域振興局からご返答いただきましたが、県としては財政に余力が無く、降雨を得て自然に流れるのを待つだけとの返答でした。

県営の発電所で起きた事案での土砂流失、一級河川の管理者として県の責任で綺麗な儀明川にするべきだと思いますが、議会の考えは如何でしょうか？せっかく前永島議員が無粋な儀明川を少しでも良くしようとガードレールの改修等ご尽力されましたが、今では泥水川。このままでは冬場の流雪溝のポンプにも影響が出るのでは無いでしょうか？

議会からも県に対して下流域の土砂撤去を要望され、シャケやハゼなど遡上できる川に戻していただける様意見します。

### 回 答

この度は、渇水に伴う儀明川の土砂堆積等の問題について、ご意見をお寄せいただきありがとうございます。

今夏の渇水につきましては、市議会としても農政建設常任委員会が7月15日に正善寺ダムと正善寺浄水場を、7月30日には清里区内の圃場と溜池を現地視察し、現状の把握に努めてまいりました。

また、7月28日には農政建設常任委員協議会を開催し、水道水の渇水状況についてガス水道局に現状を確認するとともに、対応について委員間で協議するなど、高い関心を持って注視してきたところです。

ご意見をいただいた件につきましては、ご指摘のとおり儀明川は市の管轄ではありませんが、市民生活に影響がある場合は早急な原状復旧が必要と考えております。

この度頂戴したご意見につきましては、全ての議員に周知し、委員会や各議員の活動に活かしてまいりたいと考えております。

今後も本市議会は、市民の皆さんの声を積極的にお聴きし、議会の責務を果たしてまいります。